

Tradition – Verlässlichkeit – echtes Können

Ein Unternehmen in und für unsere Region stellt sich vor

» Heute stellen wir Ihnen, liebe Bürgerinnen und Bürger, ein noch recht junges Unternehmen aus unserer Gemeinde vor. Erst vor wenigen Wochen hat Markus Ernicke hautnah zum Anfassen an seiner Wohn- und Arbeitsstätte in Jänickendorf sein Firmenjubiläum gefeiert. Zum 1. Juni des vergangenen Jahres hat der gelernte Klavier- und Cembalobauer den Schritt in die Selbstständigkeit gewagt.

Ein Schritt, den Markus Ernicke in großer Überzeugung, mit Elan und vielen großartigen Ideen für seine Firmenphilosophie nicht zum ersten Mal gegangen ist. Denn bereits nach seiner damals dreieinhalbjährigen Lehrausbildung bei der Niendorfer Flügel- und Klavierfabrik in Luckenwalde entwickelte sich nicht nur seine Leidenschaft für das Handwerk mit Holz, Lacken und Filz. So hatte er schon als junger Mann ganz besondere Ideen, wie er diesem Naturstoff durch genaueste Bearbeitung seine ganze Schönheit für den Betrachter entlocken würde. Für Markus Ernicke stand fest „ich will selbst etwas unternehmen“ und so machte er sich bereits als gut Zwanzigjähriger selbstständig. Er reparierte, restaurierte und baute Klaviere und anderes mehr.

Dann kam im 7. Jahr seiner Selbstständigkeit ein Anruf, der alles für ihn noch einmal verändern sollte. Ein asiatischer Investor hatte Interesse am Aufbau einer neuen Flügel- und Klavierfabrik am Standort Luckenwalde. Den dafür notwendigen Geschäftsführer hatte er über Mundpropaganda mit Markus Ernicke schnell gefunden. Eine aufregende und interessante Zeit begann für den damals gut Dreißigjährigen. Ideenreichtum, Flexibilität am Markt und hartes Verhandlungsgeschick waren in den folgenden fünf Jahren gefragt, um die Händler und Abnehmer dieser kostenintensiven Produkte jeden Tag aufs Neue, auch außerhalb von Deutschland, zu finden und Bestandskunden immer wieder dafür zu begeistern. Obgleich sich bis heute die schon damals gerade einmal zehn namenhaften Firmen der Branche den deutschlandweiten Markt für den Klavierbau teilten, entwickelte sich das junge Unternehmen stetig und doch nicht im Gleichschritt zur Philosophie seines Investors. Dieser brach seine Zelte nach wenigen Jahren wieder ab und Markus



Foto: privat

*Altholzrahmen,
geschaffen von Markus Ernicke*

Alle Arbeiten von Markus Ernicke sind HANDARBEITEN, von einem sehr speziellen Handwerker mit Geschichte, mit viel Geduld und Gewissenhaftigkeit gefertigt. Auch wenn das Unternehmen wachsen will, spricht es bewusst die Kundschaft im Premiumbereich an, die das EINZIGARTIGE sucht – nicht das AUSTAUSCHBARE! Wer bei Markus Ernicke kauft, investiert in Qualität, Langlebigkeit und in ein Stück Geschichte. Wollen vielleicht auch Sie einem lieben Menschen etwas EINZIGARTIGES schenken – gern natürlich auch sich selbst? Dann fahren Sie einfach einmal wachen Auges durch Jänickendorf; es wird Ihnen auffallen – das handgefertigte Firmenschild mit den von Hand gedrehten Pfeilern – EINZIGARTIG eben!

*Gemeinde Nuthe-Urstromtal
Wirtschaftsförderung*

Ernicke ergriff dies als neue Chance.

Wohlüberlegt und dennoch ohne Zögern fügt sich Markus Ernicke seit einem Jahr mit seiner Firma Flügel & Holzprojekte M. Ernicke wieder ein in die Reihen unserer fleißigen und Werte schaffenden regionalen Unternehmerschaft. Von Anfang an steht ihm in Fragen des operativen Geschäfts dabei seine Lebensgefährtin Julia Horn zur

Seite. Denn diesmal orientiert sich der junge Unternehmer neben dem Klavierbau auf das Besondere – auf das Zusammenspiel von Handwerk & Klang. Eine Fertigung, bei der jedes Teil Resonanz hat – in Material, Form und Anspruch.

In seiner Werkstatt auf dem Hof des Mehrgenerationenhauses an der Alten Hauptstraße 24 in Jänickendorf findet man ES – das BESONDERE, das ZUSAMMENSPIEL! Inmitten der zur Fertigung notwendigen Maschinen steht hier eine seiner Auftragsarbeiten – ein Handwerk aus Holz. Ein wahres Schmuckstück: die in traditioneller Wagner- und Stellmacherkunst vollständig aus Holz gefertigte Karosserie eines originalen Hanomag SS 100. Ein Liebhaberstück für den Auftraggeber und doch wird er ihn benutzen können.

Jedes Ding hat seinen Platz in der Werkstatt von Markus Ernicke; die kleinen Handwerkzeuge akkurat an den Wänden aufgehängt, der ausgebaute Dachboden beherbergt das Material und am Boden trocken gerade der Leim zwei gebogener Holzprofile, gehalten von 15 Schraubzwingen auf gut 2,5 Meter für eine Outdoor Sitzecke. Aber auch der Bau von Sitzraufen und Firmenschildern aus Holz reihen sich in das Firmenangebot ein, welche bereits ihre neuen Standorte außerhalb der Werkstatt gefunden haben.

Zum weiteren Portfolio seiner Flügel- und Holzprojekte zählen neben dem auftragsgebundenen Konzertflügelbau und -verleih auch Restaurationsarbeiten, wie auch die Herstellung von „Altholzrahmen by Markus Ernicke“. Letztere sind Unikaträhmen mit einem Herkunftsnachweis, die aktuell aus alten Lehmstaken von Rückbauprojekten im Fläming, Spreewald und Havelland von Markus Ernicke's Hand in Sorgfalt, mit Zeit und größter Hingabe gefertigt werden. Seine neueste Serie besteht aus den bei Künstlern beliebten Schattenfügenrahmen, welche ein Sprachrohr in die Kunstwelt sind. Markus Ernicke erweckt über Holz-Reuse altes Holz zum Leben!

*Stabsstelle Controlling,
Beteiligungsmanagement, Wirtschafts- und
Verkehrsförderung*

INFO

<https://www.flügel-holzprojekte.de/>